

energetique. Baptise « Habiter mieux », ce programme a généré, précise

consentiers habitat du Pact. Une fois les besoins en isolation évalués, l'or-

tuons, puis élabore un plan de financement. Comme pour le reste de ses inter-

occupants du logement soient propriétaires ou locataires. Pour la précarité

puissent faire face à leurs dépenses de chauffage. Pour le reste de ses mis-

Il répond, souligne-t-il, « avec plus d'efficacité aux besoins des mal-logés ». ■

## MÉMENTO

### SANTÉ ■ 18<sup>e</sup> Journée nationale du don d'organes

À l'occasion de la 18<sup>e</sup> Journée nationale du don d'organes, l'association France-Adot 63 tiendra un stand d'information le samedi 22 juin, de 8 h 30 à 17 heures, au marché Saint-Pierre à Clermont-Ferrand.

En 2012, le cap des 5.000 greffes (5.023) a été franchi. Mais près de 18.000 personnes sont en attente d'une greffe et le taux d'opposition au prélèvement atteint 34 %.

Peu de personnes abordant ce sujet en famille ou avec leurs proches, l'association entend faire du 22 juin, un temps fort du dialogue avec la population et lui expliquer à quoi sert un prélèvement d'organes.

Contact : France-Adot 63, tél. 06.85.41.43.27 ou par mail : franceadot63@voila.fr ■

### Les douleurs chroniques en gynécologie

L'Espace info santé douleur (EIS) du CHU Estaing (place Lucie-Aubrac, à Clermont-Ferrand) organise une conférence sur « Les douleurs chroniques en gynécologie », le mardi 25 juin à 17 h 30 à l'espace « Ballon de rugby ».

Le Dr Rabischong, praticien hospitalier en gynécologie au CHU Estaing et le Dr Pascale Picard, médecin anesthésiste, responsable du Centre d'évaluation et de traitement de la douleur, animeront cette rencontre suivie d'un débat. Entrée libre. Renseignements au 04.73.75.07.60 (lundi et jeudi matin). ■

### France Alzheimer 63

L'association France Alzheimer 63 tient des permanences les lundi, mardi, mercredi et jeudi, de 14 heures à 17 heures, 21, rue d'Alsace, à Clermont-Ferrand. Tél. 04.73.92.18.66. ■

### FORMATION ■ Séminaire de psychanalyse sur « Désir, jouissance et structure »

L'école de psychanalyse des Forums du champ lacanien (pôle Auvergne) organise un séminaire sur le thème : « Désir, jouissance et structure », ce soir, à 20 h 30, salle du CE de l'hôpital Sainte-Marie, 14, avenue Franklin-Roosevelt, à Clermont-Ferrand. Avec des interventions de Francine Gaillard : « L'imaginaire c'est le corps ; relation non réciproque ? » et d'Olivier Marquet : « La jouissance de l'Autre et ses bords. » Entrée libre, participation aux frais. ■

## BÂTIMENT ■ Les professionnels réunis à la Grande Halle pour parler avenir « Ne pas sombrer dans la sinistrose »

**Pour répondre aux enjeux stratégiques, économiques et sociaux de demain, la FFB Région Auvergne, avait convié, hier à la Grande Halle, toute la filière du bâtiment : entreprises comme architectes, les collectivités, bailleurs sociaux, bureaux d'études.**

Franck Cotton, président de la FFB Auvergne n'a pas caché sa déception face aux bien peu nombreux participants. Qu'importe, sa volonté de faire bouger les choses « ne se fera pas du jour au lendemain ». Et de rajouter : « Il s'agit de poser la première pierre et de regarder ce qu'on peut faire ensemble »

Avant d'entrer dans le vif du sujet, Jean-Jacques Lhermet, manager de l'équipe de l'ASM a jeté une passerelle entre rugby et entreprises. On en retiendra quelques similitudes que l'on résumera en quatre mots : « motivation, confiance, innovation, management ».

Bernard Coloos, directeur aux affaires économiques, financières et Internationales de la FFB est entré dans le vif du sujet



**PRÉSENTATION.** Le futur Hôtel de Région a été qualifié de bâtiment exemplaire, notamment en matière environnementale. PHOTO JEAN-LOUIS GORCE

en dressant un état des lieux : « On observe un début de stabilisation au point bas ». Côté construction de logements neufs, il y en a eu 330.000 et l'Auvergne est dans la moyenne. En revanche « le logement social s'essoufle » tandis que les mises en vente « sont fortement à la baisse » sans forcément que les stocks soient importants. Bruno Reyne, Président de l'Ordre des Architectes d'Auvergne, confiait que la profession « souffre énormément » tout en regrettant « le peu de lisibilité sur l'avenir ».

En cause la politique en accordéon sur les plus-values : « Les gens seraient prêts à vendre pour investir ailleurs mais hésitent à cause de l'incertitude sur cette question ». David Piatti, responsable de l'habitat à Clermont Communauté donnait quelques chiffres : « Sur les 21 communes, on a identifié des zones d'habitat où l'on pourrait construire 8 à 10.000 logements ». Reste à concrétiser. Sur la réhabilitation de l'ancien, « 1.200 logements ont été traités, 9.000 sont à faire et

l'agglomération clermontoise est d'ailleurs la seule à tirer le marché. « L'Allier et le Cantal sont en souffrance, tandis que la Haute-Loire s'en sort un peu mieux », reconnaissait Franck Cotton. René Souchon, président de Région et Eric Delzant, préfet ont tiré les conclusions de cette soirée. ■

LM 21/06/2013